



JÓVENES

Lección 6 - 7 de febrero de
2026

El relato bíblico: Hechos 6: 8-15; 7: 44-58.

El primer mártir cristiano



Colleen Cahill

Texto clave

«Esteban, hombre lleno de la gracia y del poder de Dios, hacía grandes prodigios y señales milagrosas entre el pueblo. Con él se pusieron a discutir ciertos individuos de la sinagoga llamada de los Libertos, donde había judíos de Cirene y de Alejandría, de Cilicia y de la provincia de Asia [...]. No podían hacer frente a la sabiduría ni al Espíritu con que hablaba Esteban» (**Hechos 6: 8-10**).

Linterna

«Mientras Esteban se hallaba frente a frente con sus jueces para responder a la acusación de blasfemia, brillaba sobre su semblante un santo fulgor, y “todos los que estaban sentados en el concilio, al fijar los ojos en él, vieron su rostro como el rostro de un ángel”. Muchos de los que contemplaron esa luz, temblaron y cubrieron su rostro; pero la obstinada incredulidad y los pre-

juicios de los magistrados no vacilaron» (*Los hechos de los apóstoles*, p. 82).

IDENTÍFICATE CON LA HISTORIA

«Esteban, hombre lleno de la gracia y del poder de Dios, hacía grandes prodigios y señales milagrosas entre el pueblo. Con él se pusieron a discutir ciertos individuos de la sinagoga llamada de los Libertos, donde había judíos de Cirene y de Alejandría, de Cilicia y de la provincia de Asia. Como no podían hacer frente a la sabiduría ni al Espíritu con que hablaba Esteban, instigaron a unos hombres a decir: «Hemos oído a Esteban blasfemar contra Moisés y contra Dios». Agitaron al pueblo, a los ancianos y a los maestros de la ley. Se apoderaron de Esteban y lo llevaron ante el Consejo. Presentaron testigos falsos, que declararon: «Este hombre no deja de hablar contra este lugar santo y contra la ley. Le hemos oido decir que ese Jesús de Nazaret destruirá este lugar y cambiará las tradiciones que nos dejó Moisés». Todos los que estaban sentados en el Consejo fijaron la mirada en Esteban y vieron que su rostro se parecía al de un ángel».

«Nuestros antepasados tenían en el desierto el tabernáculo del testimonio, hecho como Dios le había ordenado a Moisés, según el modelo que este había visto.

Después de haber recibido el tabernáculo, lo trajeron consigo bajo el mando de Josué, cuando conquistaron la tierra de las naciones que Dios expulsó de la presencia de ellos. Allí permaneció hasta el tiempo de David, quien disfrutó del favor de Dios y pidió que le permitiera proveer una morada para el Dios de Jacob. Pero fue Salomón quien construyó la casa. Sin embargo, el Altísimo no habita en casas construidas por manos humanas. Como dice el profeta: «El cielo es mi trono, y la tierra, el estrado de mis pies. ¿Qué clase de casa me construirán?»

—dice el Señor—. «¿O qué lugar de descanso? ¿No es mi mano la que ha hecho todas estas cosas?»

¡Tercos, duros de corazón y torpes de oídos! Ustedes son iguales que sus antepasados: ¡Siempre resisten al Espíritu Santo! ¿A cuál de los profetas no persiguieron sus antepasados? Ellos mataron a los que de antemano anunciaron la venida del Justo, y ahora a este lo han traicionado y asesinado ustedes, que recibieron la ley promulgada por medio de ángeles y no la han obedecido. Al oír esto, rechinando los dientes montaron en cólera contra él. Pero Esteban, lleno del

Espíritu Santo, fijó la mirada en el cielo y vio la gloria de Dios, y a Jesús de pie a la derecha de Dios. —¡Veo el cielo abierto —exclamó—, y al Hijo del hombre de pie a la derecha de Dios! Entonces ellos, gritando a voz en cuello, se taparon los oídos y todos a una se abalanzaron sobre él, lo sacaron a empellones fuera de la ciudad y comenzaron a apedrearlo. Los acusadores le encargaron sus mantos a un joven llamado Saulo» (Hechos 6: 8-15; 7: 44-58).

¿Qué opinas?

Las grandes estrellas del entretenimiento a menudo se quejan de la persecución incesante que reciben de parte de los fotógrafos o *paparazzi*. Algunas estrellas han llegado a pensar en abandonar definitivamente el mundo del espectáculo, aunque pocas lo hacen.

Si fueras una figura pública, cuáles de las siguientes cosas te molestaría más:

- _____ que acosadores estuvieran merodeando en los alrededores de tu propiedad.
- _____ que personas estuvieran hurgando en la basura de tu casa.
- _____ que fotógrafos te siguieran las 24 horas del día.
- _____ que la prensa amarillista publicara mentiras sobre tu vida.
- _____ que fanáticos te pidieran autógrafos continuamente.

PUNTOS DE IMPACTO

«Él fue traspasado por nuestras rebeliones, y molido por nuestras iniquidades; sobre él recayó el castigo, precio de nuestra paz, y gracias a sus heridas fuimos sanados» (Isaías 53: 5).

«Yo les he dicho estas cosas para que en mí hallen paz. En este mundo afrontarán aflicciones, pero ¡animense! Yo he vencido al mundo» (Juan 16: 33).

«Entonces oí una voz del cielo, que decía: Escribe: Dichosos los que de ahora en adelante mueren en el Señor. Sí —dice el Espíritu—, ellos descansarán de sus fatigosas tareas, pues sus obras los acompañan»

(Apocalipsis 14: 13).

«Entonces Jesús le dijo: Yo soy la resurrección y la vida. El que cree en mí vivirá, aunque muera» (Juan 11: 25).

¿Lo sabías?

«Así mismo serán perseguidos todos los que quieran llevar una vida piadosa en Cristo Jesús»
(2 Timoteo 3: 12).

Puntos de Vista

«En la profundidad del invierno aprendí finalmente que dentro de mí yace un verano invencible».—Albert Camus, escritor, filósofo y periodista francés del siglo XX nacido en Argelia, que en 1957 ganó el Premio Nobel.

En el antiguo sistema legal judío, el apedreamiento era un castigo dado por diversas ofensas. Por ejemplo, en las leyes que Dios les dio a los israelitas por medio de Moisés, se decía que una persona podía ser apedreada por hacer que los miembros de su familia, parientes o amigos, sirvieran a dioses ajenos (Deuteronomio 13: 6-8). Pero lo más interesante era que los miembros de la familia del ofensor eran quienes tenían que arrojar las piedras. Ellos debían iniciar el apedreamiento y entonces toda la comunidad se les uniría (versículo 9). ¿No resulta irónico que Esteban haya sido apedreado por la razón opuesta; es decir, por criticar la falsa adoración y declarar que Jesús era el Mesías y el único digno de verdadera adoración?

Plan de lectura para esta semana*

Los hechos de los apóstoles
capítulos 9, 10, 11.

*Siguiendo este plan podrás leer al menos un libro cada año de la serie *El conflicto de los siglos*.

Puntos de Vista

«Nuestro Señor ha escrito la promesa de la resurrección no solo en libros, sino en cada hoja de la primavera». —Martín Lutero,

monje, teólogo, profesor universitario y padre del protestantismo alemán de los siglos XV y XVI.

1.
¿Habías

leído antes
esta historia?

Describe algunas de las emociones que estás sintiendo ahora después de leer la historia.

2. Analiza el relato bíblico de esta semana y coloca una X en las partes del relato donde percibes momentos de tensión.

3. ¿Quiénes son los personajes principales de este drama? ¿Por qué están tan molestos los líderes judíos con un

EXPLICA LA HISTORIA

hombre como Esteban que hace milagros asombrosos?

4. ¿En qué momento entra Jesús en la historia? ¿Cuál es el significado de ese momento?

5. ¿Qué dos lecciones puedes aprender de este episodio de la Biblia?

6. ¿Qué similitudes puedes ver entre el apedreamiento de Esteban y la crucifixión de Jesús?

Aplícala a tu vida

Sábado

Luego de completar la actividad de la sección **¿Qué opinas?**, ¿cuál de las cosas allí listadas te molestaría más si fueras una celebridad? Afortunadamente, lo más probable es que no tengas que lidiar con algún acosador trastornado o espantar a personas husmeando en la basura de tu propiedad.

No obstante, si eres un seguidor de Cristo que vive fielmente de acuerdo al llamado que ha recibido, tendrás que enfrentar oposición. Toma tu Biblia y lee Juan 15: 18-27. En tus propias palabras, escribe dos oraciones que expliquen por qué el mundo va a maltratar a los seguidores de Cristo.

El mártir Esteban conocía bien las palabras de Jesús, y sabía que su amor por Cristo probablemente le costaría la vida.

Domingo

Después de leer la sección **Identifícate con la historia**, completa las preguntas de la sección **Explica la historia**. La defensa de la fe que realizó Esteban es mucho más larga. Lee Hechos 7: 1-43 donde figura el resto de la historia. Si te parece que es muy larga para leerla de una sola vez, lee una parte en la mañana y otra por la noche.

¿Estaba listo Esteban para defender la fe en la que había llegado a creer? Los líderes judíos y sus enojados seguidores

no llegaron al punto de decidir que lo matarían sino hasta el final de su defensa. ¿Qué cosa dijo Esteban que desencadenó semejante reacción?

Lunes

El **Texto clave** de esta semana enfatiza de alguna manera el favor que rodeaba todo lo que Esteban hacía. Él era una persona que amaba a Dios, tenía una gran reputación, era un orador persuasivo y hasta podía hacer milagros. ¿Cómo piensas que reaccionó la oposición judía a los informes del asombroso ministerio de Esteban en Jerusalén?

Según el **Texto clave**, ¿quién era la fuente de la sabiduría y el poder de Esteban?

¿Quién o qué cosa constituye tu fuente de sabiduría? Si solo pasas un poco de tiempo con Dios, ¿te habilita eso para considerarlo realmente tu fuente de sabiduría y poder?

Martes

Imáginate entre las personas descritas en la cita de Elena G. de White de esta semana en la sección **Linterna**. A tu alrededor hay espectadores y agitadores. Los

Líderes dan vueltas mientras susurran entre ellos y miran con odio asesino al hombre calmo que está de pie ante ellos. Algunos no toleran mirarlo; otros golpean los pies nerviosamente mientras Esteban habla.

Toma un diccionario y busca la palabra *radiante*. Escribe a continuación la definición de esa palabra:

Si estuvieras en presencia de alguien que tuviera esa clase de luz radiante a su alrededor, ¿sentirías deseos de hacerle daño? ¿Por qué los líderes judíos dieron rienda suelta a su deseo de matar a Esteban? ¿Qué fue lo que los impulsó a llegar hasta las últimas consecuencias?

Miércoles

Lee la sección **Puntos de impacto** de esta semana. Escoge uno o dos versículos que quieras aprender de memoria el día de hoy.

Lee Hechos 7: 54-56. ¿A quién vio Esteban al levantar sus ojos al cielo?

¿Por qué crees que Dios permitió que Esteban viera esta escena antes de morir?

Probablemente Esteban había oído de parte de los discípulos y de otros seguidores de Jesús las palabras que se registran en Juan 11: 25 (fijate en la sección **Puntos de impacto**). Él creía en la resurrección de

Jesús, pero el verlo allí junto a la diestra de Dios el Padre selló su fe. Sabía que aunque estaba por morir, un día se levantaría nuevamente, como también lo harán todos los fieles seguidores de Cristo.

Jueves

El juicio y el asesinato de Esteban dieron inicio a una ola de persecuciones contra el pueblo de Dios. Uno de los más importantes arquitectos de esta «cacería de brujas» fue un joven llamado Saulo. Más adelante este joven se convirtió, decidió seguir a Jesús y comenzó a ser conocido como Pablo. Entonces habló con profunda pena de cómo había sido un instrumento para herir a los seguidores de Jesús. Lee las palabras de Pablo (Hechos 26: 9-11).

No obstante, en esa ocasión, Saulo creía que estaba haciendo la voluntad de Dios al perseguir a los cristianos, aunque en realidad estaba obrando en contra de Dios. ¿Estás tú del lado de Dios? ¿Cómo puedes estar seguro de ello?

Viernes

Esteban no murió en vano. En efecto, su vida dio valor a los creyentes que fueron perseguidos durante esos años, y aun lo sigue haciendo hoy. El *Punto de impacto* que hallamos en Apocalipsis 14: 13 nos recuerda que las obras de justicia de los que mueren en el Señor continuarán aun después que ellos ya no estén.

Al hacer tus tareas diarias, piensa en la siguiente pregunta. ¿Cuál será tu legado? ¿Por qué serás recordado? Pide a Dios que te ayude a dejar una marca en esta tierra para su gloria.